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ATA 120 1 

Aos sete dias do mês de maio de dois mil e quinze na Secretaria de Estado da 2 

Assistência Social, Trabalho e Habitação, às quatorze horas e onze minutos, reuniram-3 

se na Sala de reuniões Darci Ribeiro, com o Secretário Executivo do CONEDE, Sr. 4 

Alexandre Belino, com as Intérpretes de Libras da Fundação Catarinense de Educação 5 

Especial Marliza Maria Bruch e Andréia Porfírio, com os convidados José Augusto 6 

Meyer Gochinski, Jairo da Silva da Comissão de Defesa dos Direitos da Pessoa com 7 

Deficiência da ALESC, Daniel José Pavesi do Conselho Municipal dos Direitos da 8 

Pessoa com Deficiência de Brusque, com a participação dos Conselheiros Titulares e 9 

Suplentes presentes: Sara Jane Ternes (SST), Marcelo Werner (SST), Rosana 10 

Campigotto (SSP),   Kelly Cristiny Cabral (SEA),  Cristiane Amaral Li Bittencourt (FCEE), 11 

Moema Nobre de Faria (FCEE), Sandra Lúcia Amorim (ASGF),  Cristiana Erthal (ASGF), 12 

Cléo Jeferson da Silva (ASGF),   Juçara Rosa Silva (CMDPD – Florianópolis), Amanda 13 

Pacheco Beck (APABB),  Laércio Ventura (FECEDEF), Juscelino José de Miranda (FCD), 14 

Silvemar Souza Zanelato (FCD), Alceu Kuhn (FECEC), Carlos Roberto Sestrem 15 

(FECADESC), Sidnei Pavesi (ACIC), Milene da Silva Oliveira (ADEVOSC), Jéssica Bieger 16 

(APAR), Edson Azevedo (ARPO), Janaína Damásio Vitório (CODEC – Criciúma). Após as 17 

apresentações dos Conselheiros do CONEDE e convidados, iniciou-se a reunião do 18 

conselho às 14h e 16min, o Presidente do CONEDE/SC Sr.Alceu Kuhn inicia saudando 19 

a todos e solicita a Secretária da Mesa diretora Janaína a fazer a leitura da pauta. 20 

Pauta aprovada por unanimidade, a ata da Reunião 119ª, a ata foi previamente 21 

encaminhada por email, todos receberam, segundo a secretaria executiva não houve 22 

solicitações de alteração e submetida a aprovação foi aprovada. A Secretária Angela 23 

Albino da Secretria de Estado da Assistência Social, Trabalho e Habitação se fará 24 

presente durante a reunião para se apresentar aos Conselheiros. O planejamento de 25 

2015, item da reunião anterior e figura na presente pauta para encaminhamentos 26 

referentes às comissões, pois alguns conselheiros saíram do conselho e necessita-se 27 

de substituição, Alceu abre para Conselheiros se habilitarem a participar, pois na 28 

manhã de hoje não foi possível reunir algumas comissões por conta de falta de 29 

Conselheiros. Como não houve manifestações se mantém. Relato das Comissões: 30 

Trabalhos da comissão de acessibilidade, Milene coloca que se reuniram em três 31 

Conselheiros e discutiram acessibilidade, agradecimento adaptação e reforma dos 32 

banheiros da Secretaria SST. Vistoria no estabelecimento SINE, verificaram 33 

irregularidades piso tatil, rampa e calçadas irregulares irão fazer um documento 34 

solicitando a reforma e adaptação dos espaços. Sistema online que está sendo 35 

testado pelos Professores na rede estadual que não é acessível, diário online, 36 

ferramenta de trabalho para os Professores. Marcelo falou que em relação ao prédio 37 

da Secretaria SST, o pedido já é da Secretária Angela Albino a adequação da 38 

acessibilidade e que hoje tem uma arquiteta na casa que está verificando ampliar a 39 



                              ESTADO DE SANTA CATARINA 

SECRETARIA DE ESTADO DA ASSISTÊNCIA SOCIAL, TRABALHO E HABITAÇÃO 

  CONSELHO ESTADUAL DOS DIREITOS DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA – CONEDE 

Avenida Mauro Ramos, 722-Florianópolis/SC- CEP: 88020-300 Fone: (48) 3664-0732 

Email: conede@gmail.com 

 

acessibilidade do prédio e solicitou para que a comissão entregue o documento para 40 

a Secretaria SST. Sara fala que tem uma arquiteta a três dias que está na Diretoria de 41 

Habitação, está fazendo um estudo do espaço e realizará um relatório para o MP, e 42 

que este poderá ser socializado com o Conselho, e que há intenção de mudar de 43 

prédio, mas não está definido ainda. O Secretário do Conselho justifica que nós do 44 

CONEDE devemos realizar esta cobrança, pois se não fizermos não temos como 45 

cobrar dos outros espaços e algumas pessoas com deficiência não conseguem acessar 46 

o prédio. Kelly coloca que faz parte da comissão de acessibilidade do grupo gestor e 47 

que o Estado é autuado pelo MPSC por não estarem com adaptações necessárias em 48 

vários espaços, como hospitais e tudo mais, foi solicitado para os professores da UFSC 49 

que fizeram um livro sobre acessibilidade e foi solicitado uma pesquisa de 50 

levantamento do Estado obre a real situação dos prédios do Estado e posteriormente 51 

adaptações, mas que desde fevereiro de 2014 não houve a ação. É interessante uma 52 

ação do CONEDE solicitando esse serviço. Alceu solicita por email maiores 53 

informações dessa comissão. Sandra coloca que percebe que dentro das Secretarias 54 

os representantes das Secretarias, Associações, ONGs, Entidades não governamentais 55 

há muito tempo se percebe que essas Entidades atuam em prol das pessoas com 56 

deficiência, mas que não atuam dentro das secretarias em prol das pessoas com 57 

deficiência, até garantido pela legislação e não tem percebido atuação efetiva dessas 58 

pessoas, ela concorda que possa ser feito em abaixo assinado e fortalecer essa ação, 59 

enquanto resposta pergunte ao Presidente quais as ações que foram colocadas em 60 

práticas? tecnologia, acessibilidade sempre é falado mas não há ações. Alceu solicita 61 

que a comissão elabore o documento para que seja encaminhado. Suspensão da 62 

pauta para que possamos receber a Secretária Angela Albino da Secretaria de Estado 63 

da Assistência Social, Trabalho e Habitação - SST, que faz uma fala de apresentação e 64 

suas intenções em relação ao seu trabalho atuando juntamente com os conselhos, a 65 

Secretária Angela Albino entrega a resolução 007/2015 assinada para publicação 66 

sobre a Conferência Estadual dos Direitos da Pessoa com Deficiência oficializando a 67 

realização da IV Conferência. Retornando a pauta da reunião, revendo a questão da 68 

comissão da acessibilidade com relação ao site o Presidente sugere que se faça 69 

contato com o CIASC e verifique a possibilidade de tornar o site acessível, todos 70 

concordam que sejam encaminhada essa solicitação. Comissão da Conferência 71 

Laércio faz os relatos dos encaminhamentos. Na reunião do dia 24/04/15, onde se 72 

formou a comissão efetiva que fez a resolução 008/2015 que chama para a 73 

conferência e a resolução 007/2015, decidimos da necessidade de um informe para 74 

os municípios prorrogando as conferências até o mês de julho. A participação de 75 

observadores OAB, TC, TJ, UFSC, UDESC entre outros totalizando 20 observadores e 76 

06 delegados para municípios com conselho municipal e 02 delegados para 77 

municípios sem conselho municipal, relata os conselhos e datas das conferências, 78 
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alguns a confirmar e há proposta de uma nova reunião mais ou menos quinze dias 79 

para organizar a programação e demais questões da conferência e será produzido um 80 

texto base para auxiliar os conselhos nas conferências. O CONADE chamou para uma 81 

reunião no mês de junho. Data da conferência estadual 9,10 e 11 de setembro de 82 

2015, elaboramos um chek list da compra de serviços  para a conferência e será lido 83 

na plenária para discussão. Sidnei se manifesta sobre a Primeira Conferência Regional 84 

de Brusque dos direitos da Pessoa com Deficiência que foi em Brusque com a parceria 85 

com outros municípios, Laércio apresenta o fôlder da 1ª Conferência Regional da 86 

Pessoa com deficiência em Brusque que acontece em 08/05/2015 e participará 87 

Brusque, Botuverá, Gaspar e Guabiruba. Leitura para a aprovação da resolução 88 

007/2015. Laércio lembra que os nomes que constam na resolução podem ser 89 

acrescidos. Sandra fala da conferência em Brasília e solicita a comissão garante a 90 

presença de surdos, Presidente reforça que este momento não é de definir 91 

delegados, este momento acontece na Conferência em setembro. Marcelo coloca 92 

sobre encaminhamentos em relação a contratação de Intérpretes para o Conselho, 93 

está sendo encaminhado um convênio, é colocado que para garantir uma 94 

interpretação fiel que interpretes tenham uma vivência com os temas. Alceu pede 95 

aprovação da resolução 007/2015, por unanimidade foi aprovado. Leitura do "check 96 

list" pregão para materiais da conferência. Kelly coloca que a licitação precisa ser 97 

realizada para que a equipe contratada realize toda a conferência. Marcelo coloca 98 

que algumas situações já tem uma estrutura na SST e será direcionada para a 99 

Conferência e que os itens sejam contratados por setores com acessibilidade, hotéis 100 

entre outros. Cleo faz a sugestão do momento cultural e Janaina sugere para que seja 101 

encaminhado por email as sugestões para a comissão definir e montar a 102 

programação, em relação ao telão o Jairo (ACIC) sugeriu que seja filmado e projetado 103 

no telão. Sandra fala que depende do auditório e a disposição do mesmo e que 104 

facilitaria, o que importa é a garantia da comunicação, Jairo pede para retirar a 105 

sugestão, pois Sandra não teria opinião final sobre sua colocação. Os conselheiros se 106 

esforçam em colaborar a explicação e Sandra sugere que se atente a quantidade de 107 

surdos para a projeção ser interessante. Kelly sugere que se garante acompanhantes 108 

para surdos para possibilitar uma possibilidade de interação dos assuntos devido a 109 

complexidade de alguns temas e a possibilidade da continuação de debates em 110 

espaços formais. Alceu coloca que a comissão irá avaliar a legalidade para garantir o 111 

recurso. Marcelo sugere que se define aos Intérpretes qual a função do interprete na 112 

conferência, que vai além do acompanhamento no evento. Nesse momento as 113 

Intérpretes da FCEE - Fundação Catarinense de Educação Especial estão encerrando 114 

os trabalhos e com o horário de 16h50min e sem Intérpretes são encerrados os 115 

trabalhos dessa Plenária. Sandra fala que os surdos não podem depender dos 116 

Interpretes de Libras da FCEE e existe Lei e precisa garantir acessibilidade a todos na 117 
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reunião do CONEDE e esse processo deverá ser levado ao MPSC. O Presidente 118 

encerra os trabalhos e solicitou a mim, Janaína Damásio Vitório, secretária da mesa 119 

diretora que lavrasse a presente ata que será enviada aos conselheiros e será 120 

assinada pelos presentes. Florianópolis, 07 de maio de 2015. 121 
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“CONEDE – PLANTANDO AS SEMENTES DA IGUALDADE”. 140 
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